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４ 回 目 の 総 会 を 迎 え て 

                              特定非営利活動法人いきいきまちだ 
                                 会長  向 井 弘 善 

１．NPO３周年を祝す 
 NPO いきいきまちだは平成 14 年 11 月 23 日に任意団体として創立され、平成 15 年 5 月 20 日付けで NPO
の認証を受け、同 5 月 30 日に法人登記が行われました。 
 以来、まる３年余りの月日が経過しましたが４回目の総会を盛会真に開催することができ、NPO３周年を

皆様とともに祝うことができるのは何よりの喜びであります。これもひとえに地域社会のご理解とご支援を頂

く中、会員の皆様のご努力とご協力の賜物と感謝に耐えません。 
２．変化に富んだ立ち上がり 
この３年間を振り返ると、初年度は NPO の組織・体制固めに追われた１年でしたが、２年目には雑木林保全

管理業務をはじめ公園排水清掃業務、埋蔵文化財関係調査資料関連業務など大型の業務委託を次々に受託して

NPO として活動できる経済基盤ができはじめ、会としてのまとまりとケーパビリティーが一段と強化されま

した。 
 ３年目の昨年度は、２年目の大躍進を受けて組織基盤や財政基盤の一層の充実を図り名実ともに独立した一

人前のNPO法人として活動することを目指してスタートしましたが行政の財政削減や業務委託方法が変わっ

たことなどの環境変化があって当会としては大変厳しい会運営を余儀なくされました。 
３．課題も多いが楽しみも多い今後 
今後の NPO いきいきまちだを考えると順調に成長発展していくための課題はたくさんあります。主なもの

を列記すると 
 1）活動の中心となる事務所（場所と体制）の確立。 
 2）会の目的に沿った定常的な仕事の確保による経済基盤の安定的確立。 
 3）自然保護と人と自然の交流など会の基本理念に沿った多彩なイベントの実施。 
 4）地域社会への認知活動の強化。 
 など取り上げれば切がありません。 
一方、我々を取り巻く環境を見ると 
 1）行政の財政削減や縮小化は NPO にとって短期的にはマイナス要因もあるが長期的にはプラ 
  ス要因です。 
 2）高齢化社会の中で地域社会との関わりを持つ法人組織として NPO 法人の役割と重要性が益々 
  大きくなっていくと思われます。 
 3）団魂の世代のサラリーマンＯＢが大量に輩出し新しい就労形態の創出が求められる。 
 など将来には明るい展望が開けているように思われます。 



 
４．原点に立った地道な活動 
最後に、NPO いきいきまちだとして今後どのように活動していくべきかを考えて見ます。我々の NPO は自

然保護（里山里地の保全）を基盤に結成された地味な活動を行う団体です。NPO という現代的な名称がつい

てもその原点は変わりません。町田という地域社会の中で NPO いきいきまちだのこの原点に立った地道な活

動を一歩一歩進めていくより道はありません。そのためには会員の融和とチームワーク、開かれたな組織の中

で明るく楽しい活動ができることが何より大切です。しっかりした組織基盤があれば、先にあげた課題の克服

も容易になると思われます。 
 今年度も、全員結束して頑張りましょう。 

特定非営利活動法人いきいきまちだ 主な活動記録 

■ １２月２１・２２日（水・木） 依頼により石阪竹林の整備を行いました（1/9 に残作業）。 
■ １２月２５日（日） 恒例の餅つき大会 良い企画なので、広く呼びかけたらとの声もありました。 
■ １月２２・２３日（日・月） 初めての宿泊研修会を鬼怒川の「沢風」で行いました。３つのグルー 

プに分かれＮＰＯのことについて熱心に話しあいをした後、懇親会で盛り上がりました。 
■ ２月 1８・１９日（土・日） 谷戸山管理技術者養成講座（入門）に講師を派遣しました。 
■ ２月 1８・１９日（土・日） 畑の整備と竹の伐採 小山田農地の南斜面の竹林を伐採し、日当たりを確     

保しました。3/21 にも整備作業を行いました。今年は気候のせいで葉物の生育が悪いとのことでした。 
■ ３月２５・２６日（土・日） 古賀竹林の整備をしました。4/16、5/3、5/13 には筍堀りに汗を流しまし

た。竹になってからでは大変なので、筍の段階で処理することも大切です。 
■ ４月８・９日（土・日） 「さくらまつり」に出店をしました。心配されたサクラは何とか持ちこたえて

くれました。今年は焼きそばと水飴、ことに水飴は大人気で、大きな力となりました。 

トピックス 

 初めての企画で、会員の親睦も兼ねて研修旅行を行いまし

た。行先は鬼怒川温泉。参加者は２４名、朝７時に町田を出

発。順調すぎて早めの昼食をすませ、午後は研修会です。会

長の挨拶の後自己紹介をし、３つのグループに別れて、ＮＰ

Ｏのあり方について熱心に話し合いました。 
 話し合いの結果を模造紙に書き出して、発表しました。各

グループそれぞれ特徴のあるテーマで話し合われたことが分

かりました。 経済的基盤の確立、日常活動の充実と一般市

民への働きかけ、事務所・炭化炉の設置、営農活動のあり方

などなど多岐に亘りました。 
さくらまつり、２日目は好天に恵まれ忙

しく開店の準備をしています。賑わいの

様子は写真を撮っている暇がありません

でした。 
日影公園ではササの除去後に自然では珍

しいシュンランが１株咲いていました。

増えると良いですね。 


